
行ったり 来たり…
校長 松田 哲治

大学ではワンダーフォーゲル部に所属して、講義やゼミが終わるとアルバイトに精を

出し、日々の生活費に加えて、登山のための諸装備費・食糧費・旅費を稼いでは、日本

の山々をめぐる４年間を送った。県内の丹沢山塊をはじめ、近県では大菩薩嶺や谷川連

峰。北海道の十勝からトムラウシを経て大雪連山。穂高岳や剱岳といった多くの人々に

名を知られた山々がそびえる北アルプス。聖岳から北岳・仙丈ケ岳と3,000m超の高山が

連なる南アルプス。短期の山行 (登山)で１泊、長期となると体力回復のための停滞日を
さんこう

含め10日を超えるものもあった。

そんな泊を伴う山行中、夕食前に毎日ルーティンとしていたことがあった。それは天

気図を描くことである。「この時間は、気象庁予報部発表・今日正午の気象通報をお伝

えします。まず、今日正午の各地の天気です。石垣島では…」で始まる、午後４時から

20分間の放送が終わると、ＰＬ (パーティリーダー〈隊長〉)・ＳＬ (サブリーダー)各々が描い

た天気図を持ち寄り見せ合って、今後の気象状況について互いの見立てを共有した。そ

して、翌日以降の行動を、必要に応じて入山前に計画した範囲内で変更し、そうやって

自分たちのもてる知識と経験を最大限生かしながら、メンバー全員の、下山までの安全

の担保に努めていた。

自分たちの代がメインとなって計画した大学３年の夏合宿。南アルプス北部を歩き始

めて４日目のこと。その日のテン場(幕営が許可されたテント場)に到着し、天気図を描
ば

き終えたＰＬ・ＳＬ６人は顔を見合わせた。数日前に発生していた台風が、予想以上の

規模に発達し、移動する速さも上がっている。経験則から、山の上では生命の危険に晒

される可能性がある台風であることも瞬時に理解した。その日のＰＬ・ＳＬの協議は長

くかかった。

残念だがエスケープ (行程途中での下山)するしかない。もしそれを１日延ばして明後日

にし、明日の行程を予定通り進められれば、もう一つだけ3,000ｍ峰のピークを踏める。

しかし、台風の移動速度や方向次第では、メンバー全員の安全な下山が脅かされる。「何

とかなる」「何とかしたい」「なんでこんな時に」様々な思いが交錯したが、ここまで

のメンバーの疲労度、より安全なエスケープルートの選択、…最後はメンバー全員が無

事に下山することを最優先した。

人は誰でも生きていく中で、何回も岐路に立つことがある。そのたびに、昨年末の漫

才コンクールで優勝したコンビのネタではないが、何度も何度も行ったり来たりしなが

ら、一つの方向性や結論を出す。山上で天気図を手に悩んだあのときと同じだ。判断・

決断するための指標は、目の前の課題に応じて都度変わるが、「何を最優先に考えなけ

ればならないか」「何を大切にしたらよいか」を大局的に見極められる自分でありたい。
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【学校教育目標】

・主体的な学びを創り出します
・豊かな心と健やかな体を育みます
・よりよい社会を築く力を養います



３年生は、８月上旬、港北区交流試合を最後に、部活動を引退しました。 カット：美術部部長 
３年間、情熱を傾けてきた取組のフィナーレを各部長が紹介します。      平野 結惟 
①交流試合の結果      ②交流試合のためにやってきた練習やみんなの様子  
③交流試合が終わった時や、引退した今の気持ち ④伝えたいことをどうぞ！ 

野 球 部 
 
部長：塩川隆太郎 

①日吉台西○３－２日大中 日吉台西中●０－３大綱中 

②最後の試合なので、練習もトレーニングも気合いを入れて頑張っていました。 

③３年間はあっという間で、みんなと楽しくできてよかった。最後の試合も、みんなで協力して勝てたのでうれしかった。 

④みんな、３年間ありがとう！   

サッカー部 

 

部長：南 昂士郎 

①対 新羽中 日吉台西中の２勝  対 高田中 日吉台西中の２敗 

②みんな張り切って練習していました。本当の大会がなくなって残念がる部員もいました。 

③正直、引退したという実感がありません。でも、3年間を振り返ってみると、この部活で過ごせて 

良かったという気持ちはあるし、続けてきて良かったと思える部活でした。 

④中学校生活の中で、部長としての経験が一番印象に残っています。部長は、面倒なことやプレッシャーもありましたが、終わってみると

良い経験だったと思います。次に部長になる人も、その覚悟をもって悔いの残らない部活生活を送ってほしいです。 

男 子 

ｿﾌﾄテニス部 
 

部長：田中 知来 

①日吉台西中○ ― 日吉台中   日吉台西中● － 新田中 

②西中は、サーブのチームです。サーブは流れをつかむものなので、交流試合前の練習は、やはり 

サーブに力を入れました。みんな楽しくやっていました。 

③後輩にがんばってほしいです。今の自分は「体重をどれだけキープできるのか」という、交流試 

合より熱い戦いをしています。がんばります！ 

④西中の中庭の水道は３秒待ってから飲んでください。これは教訓です。かっこいい言葉を使わせ 

ていただくと、これは“３年間の集大成” です。 

女 子 

ｿﾌﾄテニス部 
 
部長：遠藤 楓 

①日吉台中、新田中と個人戦で何試合も行いました。勝った試合もありました。 

②学校が再開してから、週３日だけの練習だったので、できることを精一杯しました。最後の試合で悔いなくできるように、少しの時間を

大切に過ごしました。 

③３年間がんばってきた部活が、コロナのことでこのような形で終わってしまったことがとても残念です。 

④１，2年生へ 先輩らしいことができないこともありました。しかし、無事に引退を迎え、本当に感謝です。 

男 子 

バスケット部 
 

部長：春名 央靖 

①VS樽町中 VS日吉台中  区のワンツーだったので完封されました  

②部活がｽﾀｰﾄしてからの１ケ月間“自分たちに残された時間はもうあと少ししかない”という自覚が、３年生みんなにありました。 

③試合が終わった時は爽快でした。でも、もっとバスケを学びたかったとも思いました。 

これで終わりかと…。今の１，２年がちょっとうらやましいですね。 

④試合はボロ負けだったけど、最後に楽しく終われてよかったです。２年生のみなさん、引退まで本当に 

あっという間です。悔いの残らないように頑張ってください。僕たちは受験に向けて頑張ります！ 

女 子 

バスケット部 

 
部長：尾畑 亜咲 

①VS樽町中 勝ち    VS日大中 負け 

②目標は「試合に勝つこと」。楽しいだけでなくお互い高め合える雰囲気が最後の最後までありました。これが女ﾊﾞｽの良い点です。 

③一緒に頑張ってきた仲間と、もうｺｰﾄに立てないと思うと、いろいろな思いがあふれてきて涙が出ました。今でもまだ“引退した”という

実感がわかなくて、放課後に体育館に行こうとしてしまうぐらいです。最後まで走りきれてよかったと思ってます。悔いはありません。 

④１,２年生へ 私たち３年生を支えてくれてありありがとう。これからもずっと応援しています。試合のいい結果待ってます（笑）。 

バレーﾎﾞｰﾙ部 

 

部長：土岐 明来 

①日吉台西中24-26日吉台中    日吉台西中21-25新羽中    日吉台西中24-26大綱中 

②普段以上に気合いが入っていて、お互いにｱﾄﾞﾊﾞｲｽし合えました。楽しむ時は楽しく、真剣にやる時は真剣にできたと思います。 

③試合が終わった時は“引退”という実感がわきませんでした。負けてしまって悔しさはもちろんあるけど、全力でぶつかれたし良かった

です。試合前は、１,２年生からのサプライズ応援ビデオメッセージで３年生一同涙ぐんでしまいました。後日の部活で、３年生が一人ひ

とり言葉を残した時にも号泣…。部活がんばってよかったと思いました。児玉先生大号泣…。 

④大変なこともあったけど、全部含めて良い経験になったし青春してました！全員が意見を出し合ってぶつかり合えたからこそ最高のチー

ムができたと思う。またみんなでﾊﾞﾚｰしたい！１,２年生、苦しいことがあっても、最後は笑って終われるようにがんばれ！ 

ﾊﾞﾄﾞﾐﾝﾄﾝ部 

 

 

部長：藤野 愛夏 

①VS高田中VS大綱中VS新羽中（個人戦です） 西中はたくさん勝ちました！ 

②交流試合は、優勝や順位がなかったので、バドミントンを楽しむことを大切に練習しました。 

③試合が終わった時は“引退する”っていう実感がなかったです。でもその後のミーティングで３年が一人ずつメッセージを言っていった

ら、だんだん寂しさを感じてきて大号泣でした。その数日後、最後の部活があって、その時に１,２年生から歌とダンスと手紙のサプライ

ズプレゼントをもらい、３年生は見事に大号泣。おかげで明るい気持ちで引退できたので、１,２年生には感謝の気持ちでいっぱいです。 

④“バド部大好き❤ ”と改めて感じています。ﾊﾞﾄﾞ部はやっぱり仲が良い！そして楽しい！だから好き！ﾊﾞﾄﾞ部ありがとう！！ 

水 泳 部 

 

部長：渡邊 結花 

①新田中、日吉台中と合同記録会実施。２名は２種目ともベストタイムでした。 

②日焼けはいつもより全然してないですね！雨の予報でも泳いでいる時はほとんど降らず、良いｺﾝﾃﾞｨｼｮﾝの中で練習できました。 

③あっけなかったですね！どうしようもなく。大会全て無くなったと知った６月から、いや～早かった。それでも今、あまり後悔がないの
は、せめて１ケ月だけでも、部員と一緒にいれたからかな…。今は、部活黒板から元気をもらってます！ありがとう。 

④ん？３年がいなくなって寂しいって？そうでしょそうでしょう…そうであってくれ。でも大丈夫。種目は個人でも、みんなの心は団体戦
だよ。 

３年運動部 “有終の美”   



 

 

 

ジャージ・体操着・上履き・体育館履きを購入した

い時は、職員室にご連絡ください。振込用紙をお渡し

します。郵便局で代金を振り込んでください。業者が

振込確認後、学校に購入物を届けてくれます。 

＜取扱業者＞ 

ジャージ・体操着 ｸﾞﾘｰﾝｽﾎﾟｰﾂ 電話 045-371-1858 

上履き・体育館履き ＴＭｽﾎﾟｰﾂ 電話 045-984-3219 

部活動賛助金 
 夏休み前の三者面談時に、部活動賛助会が部活動賛

助金の受付を行いました。多くの方にご賛同いただき、

37,225 円をお預かりすることができました。ご協力あ

りがとうございました。 

１１月にも受付予定です。今後もご協力よろしくお願

いいたします。 

 

スクールカウンセラーによる 

“心の何でも相談日 ” 
のご案内  

☆日時：９月は  

４日 (金 )・ 1８日 (金 )、 2５日 (金 )  

  ９時３０分～１６時２０分です。  

事前の予約をお願いします。  

☆場所：日吉台西中学校  教育相談室  

☆連絡先：ｽｸｰﾙｶｳﾝｾﾗｰ専用直通電話   

０４５（５６３）４０１８ (相談実施 日のみ )  

日吉台西中学校  ０４５（５６３）３９９７  

 

ジャージ・上履き等の購入について 

 
ハマ弁注文可能日  

 
学級で一斉に昼食をとる日がハマ弁注文

可能日です。注文ができない日は、学校行

事予定表に記載されています。その日に昼

食が必要な場合は、家庭で準備していただ

くか、カントリーキッチンのお弁当やサン

ドーレのサンドイッチ等を学校で注文して

ください。  

１年生 １１月遠足実施取り止めのお知らせ 

１１月２日（月）に予定しておりました１年生遠足

は実施取り止めといたします。２年生自然教室、３年

修学旅行の中止につきましては、先日、お知らせした

通りです。 

日 曜 主な内容

1 火

2 水
前期期末試験（社・理・音）
ﾊﾏ弁注文なし

3 木 前期期末試験（英・数・技家） ﾊﾏ弁注文なし

4 金
前期期末試験（国・美・保体）学活
３年卒業ｱﾙﾊﾞﾑ部活写真撮影
ﾊﾏ弁注文なし　　                        ＰＴＡ役員会

5 土

6 日

7 月

8 火 専門委員会　部活なし

9 水 ２年内科検診　体育祭委員会

10 木 個別級・３年・１年1、2組歯科検診

11 金 中央委員会

12 土

13 日

14 月

15 火

16 水 個別級・３年内科検診

17 木 部活なし

18 金 PTA合同委員会 13:00

19 土

20 日

21 祝 敬老の日

22 祝 秋分の日　　 

23 水 生徒会本部役員選挙告示　部活なし

24 木 コース別学習

25 金

26 土

27 日 下田町自治会地域防災拠点訓練（中学生参加なし）

28 月

29 火 部活なし

30 水

《９月の行事予定》
部活動 活動終了１７：３０　　下校１７：４５

《10月のおもな予定》
　　　２日(金)　３年英語検定
　　　３日(土)  日吉本町西町会地域防災拠点訓練（中学生参加なし）

　　　　７日(水)　内科検診
　　　 ８日(木)  2年・１年34組　歯科検診
     １４日(水)  眼科検診
     １５日(木)　尿検査
     １６日(金)　体育祭学年練習　前期終業式
　　１９日(月)  後期始業式
　　２０日(火)  体育祭学年練習　専門委員会
　　２１日(水)  耳鼻科健診
　　２２日(木)  中央委員会
　　２６日(月)  文化祭準備 (午後）
　　２７日(火)  文化祭(午前)　　体育祭準備(午後)
　  ２８日(水)  体育祭
　  ２９日(木）  体育祭予備日
　　３０日(金)  体育祭予備日

　


